



Impacta sobre todo a estados del norte del País

Sofoca sequía

Los efectos van desde el riesgo de incumplir con compromisos internacionales hasta el desabasto de líquido para el consumo humano y las actividades agrícolas.

ATRASA PAGO DE AGUA A EU

VÍCTOR OSORIO

La sequía extrema que afecta a los estados de la frontera norte ha provocado, además de problemas de abasto para la población, que México se atrase una vez más en la entrega de agua a Estados Unidos.

A 22 meses de que inició el actual ciclo quinquenal de entrega de agua de la cuenca del río Bravo a Estados Unidos, México ha cubierto apenas el 4 por ciento de la cuota que le corresponde para el periodo que va de 2020 a 2025.

A estas alturas, en el ciclo 35 (2015-2020) ya se había entregado el 19 por ciento. De acuerdo con el Tratado de Aguas de

1944, México debe entregar en cada ciclo de cinco años un mínimo de 2 mil 158 millones de metros cúbicos de líquido de la cuenca.

Las principales presas de las que se extrae agua para entregar a Estados Unidos registran almacenamientos menores a un tercio de su capacidad.

Según los últimos reportes, las presas El Granero, La Boquilla y Las Virgenes, en Chihuahua, presentan llenados de 17.3, 20.3 y 32 por ciento, respectivamente.

En tanto, las presas internacionales Falcón y La Amistad, desde las que se deriva el agua a Texas para cumplir con la cuota del Tratado de 1944, registraban llenados de 13.3 y 11.5 por ciento, respectivamente.

ARMAN REBELIÓN EN NUEVO LEÓN

JUAN CARLOS RODRÍGUEZ Y URIEL VÉLEZ

MONTERREY.- El anuncio de que se usará agua de los Ríos Ramos y Pílon para compensar el desabasto doméstico en el área metropolitana puso ayer en pie de guerra a vecinos en la región citrícola.

Habitantes de al menos 10 comunidades de Allende cerraron ambos sentidos de la Carretera Nacional casi tres horas en contra del bombeo de 500 litros por segundo de agua del Río Ramos, informado el jueves por Agua y Drenaje de Monterrey (AyD).

El bloqueo se sumó al incendio de 18 tubos de alta presión que serían usados para bombeo y que presuntamente fue provo-

cado en la madrugada por los inconformes.

Los ánimos se calmaron cuando se les prometió a los manifestantes una reunión mañana con AyD, Conagua y el Municipio.

"Los pozos se están secando, no hay agua ni para tomar", dijo Armando Rojas, habitante de Paso Hondo al inicio del cierre vial. "¿Por qué se van a llevar el agua de nosotros?"

Otra entidad que también atraviesa serias dificultades de abasto de agua para consumo humano es Baja California: cinco de los seis municipios del estado no tienen asegurado el líquido para el resto del año, advirtieron las autoridades.

CON INFORMACIÓN DE ALINE CORPUS



SUFRE EL CAMPO DE CHIHUAHUA

PEDRO SÁNCHEZ BRIONES

CHIHUAHUA - Productores agrícolas de la región de Delicias, en Chihuahua, padecen la sequía que pega al estado al no estar recibiendo agua para sus cultivos.

"Hay agricultores que con lo que se está extrayendo de agua no les está tocando para finalizar el ciclo agrícola", indicó en entrevista el Presidente Municipal panista, Jesús Valenciano.

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) declaró esta semana el inicio de una nueva emergencia por sequía, que en algunos estados del norte afecta a más del 90 por ciento de su territorio.

"Nosotros ya fuimos afectados. El plan de riego debería estar en al menos 80 mil hectáreas y ahorita solamente estamos regando el 40 por ciento por mandato de Conagua", advirtió Valenciano.

Delicias, uno de los municipios de Chihuahua con sequía extrema, es la cabecera del Distrito de Riego 005, que abarca también los municipios de La Cruz, Saucillo, Camargo, Meoqui y Rosales.

El Edil advirtió que algunos cultivos en la región estarán literalmente a expensas de lo que llueva. El Municipio de Delicias, destacó, está entre los principales productores a nivel nacional de chile jalapeño, cacahuete, nuez y forraje.



PROTESTAS EN NL. Mientras que por la madrugada de ayer fueron incendiados tubos que apoyarían la extracción de agua del Río Ramos, al mediodía habitantes de comunidades de Allende bloquearon tres horas la Carretera Nacional.